

Einleitung

Durch alle Zeiten hat die Macht und das Wunder der Zauberkünstler in Lied und Erzählung einen Niederschlag gefunden. Die Existenz von Hexern, Hexen, Zaubern, Schamanen und Gurus ist dem Durchschnittsmenschen schon immer fesselnd und ehrfurchterregend gewesen. Diese Machtvollen, die in einen Mantel des Geheimnisses gehüllt waren, stellten einen eklatanten Widerspruch dar zu den alltäglichen Formen, mit der Welt umzugehen. Die von ihnen gesponnenen Zaubereien und Beschwörungen waren überaus gefürchtet und wurden gleichzeitig wegen der Hilfe, die sie boten, ständig in Anspruch genommen. Immer wenn diese Machtvollen ihre Wunder öffentlich darstellten, zerstörten sie die Realitätsauffassung der jeweiligen Zeit und des jeweiligen Ortes und stellten sich dar, als seien sie im Besitz von etwas, das nie lernbar sei. In der heutigen Zeit werden meist jene dynamischen Psychotherapeuten vom Mantel des Zauberers umhüllt, deren Fertigkeiten denen anderer Therapeuten bei weitem überlegen sind und deren Arbeit zu beobachten uns so sehr erstaunt, daß wir von stärksten Emotionen, Unglauben und äußerster Verwirrung ergriffen werden. So wie das Wissen der Zauberer in allen Zeiten gehütet und von einem Weisen dem anderen weitergegeben wurde, wobei zwar einzelne Elemente verloren gingen und neue hinzukamen, die Grundstruktur jedoch erhalten blieb, so hat auch die Magie dieser therapeutischen Hexer ihre Struktur.

Der Prinz und der Zauberer

Es war einmal ein junger Prinz, der glaubte an alles, mit Ausnahme von drei Dingen. Er glaubte nicht an Prinzessinnen, er glaubte nicht an Inseln, er glaubte nicht an Gott. Sein Vater, der König, sagte ihm, daß es solche Dinge nicht gäbe. Da es im Reich seines Vaters weder Prinzessinnen noch Inseln und auch keine Spur von Gott gab, glaubte der Prinz seinem Vater.

Aber eines Tages lief der Prinz vom Palast fort und kam in das Nachbarland. Zu seinem Erstaunen sah er vor jeder Küste Inseln und auf diesen Inseln fremde, beunruhigende Wesen, die er nicht zu benen-

nen wagte. Als er nach einem Schiff Ausschau hielt, kam ihm am Strand ein Mann in voller Abendgala entgegen.

„Sind das echte Inseln?“ fragte der junge Prinz.

„Natürlich sind das echte Inseln“, sagte der Herr in Abendgala.

„Und jene fremden und beunruhigenden Wesen?“

„Das sind echte und leibhaftige Prinzessinnen.“

„Dann muß es auch Gott geben!“, rief der Prinz.

„Ich bin Gott“, antwortete der Herr in Abendgala mit einer Verbeugung.
Der junge Prinz kehrte, so schnell er konnte, wieder nach Hause zurück.

„Du bist also zurückgekehrt“, sagte sein Vater, der König.

„Ich habe Inseln gesehen, ich habe Prinzessinnen gesehen, ich habe

Gott gesehen“, sagte der Prinz vorwurfsvoll.

Der König war ungerührt.

„Weder gibt es wirkliche Inseln noch wirkliche Prinzessinnen noch

einen wirklichen Gott.“

„Ich habe sie gesehen!“

„Sag mir, wie Gott gekleidet war.“

„Gott trug volle Abendgala.“

„Waren die Ärmel seines Fracks hochgeschlagen?“

Der Prinz entsann sich, daß sie es gewesen waren. Der König lächel-

te.

„Das ist die Kleidung eines Magiers. Du bist getäuscht worden.“

Darauf kehrte der Prinz ins Nachbarland zurück und ging an den selben Strand, wo er abermals auf den Herrn in Abendgala traf.

„Mein Vater, der König, hat mir gesagt, wer Sie sind“, sagte der Prinz empört. „Sie haben mich letztes Mal getäuscht, diesmal aber nicht. Jetzt weiß ich, daß das keine echten Inseln und echten Prinzessinnen sind, denn Sie sind ein Magier.“

Der Herr am Strand lächelte.

„Du hast dich getäuscht, mein Junge. In deines Vaters Reich gibt es viele Inseln und viele Prinzessinnen. Du bist aber unter deines Vaters Bann, so daß du sie nicht sehen kannst.“

Nächtlich kehrte der Prinz heim. Als er seinem Vater begegnete, sah er seinem Vater ins Gesicht.

„Vater, stimmt es, daß du kein echter König bist, sondern nur ein

Magier?“

Der König lächelte und schlug seine Ärmel zurück.

„Ja, mein Sohn, ich bin nur ein Magier.“

„Dann war der Herr am anderen Strand Gott.“

„Der Herr am anderen Strand war ein anderer Magier.“

„Ich muß die Wahrheit wissen, die Wahrheit jenseits der Magie.“
„Es gibt keine Wahrheit jenseits der Magie.“

Der Prinz war von Trauer erfüllt. Er sagte: „Ich werde mich umbringen.“

Durch einen Zauber ließ der König den Tod erscheinen. Der Tod stand in der Tür und winkte dem Prinzen. Der Prinz erschauerte. Er erinnete sich der schönen aber unwirklichen Inseln und der unwirklichen aber schönen Prinzessinnen.

„Also gut“, sagte er, „ich kann es ertragen.“

„Du siehst mein Sohn“, sagte der König, „auch du beginnst, ein Magier zu sein.“

Nachgedruckt aus *The Magus*
von John Fordes,
Dell Publishing Co., Inc. S. 499-500.